
La auditoría más
cara del Govern

Las aerolíneas privadas de los Emiratos se cuelan en el ránking de compañías que
vuelan a la terminal corporativa del Aeropuerto de Barcelona, que mejora sus cifras.

Las aerolíneas con escala en la
terminal corporativa del Aero-
puerto del Prat transportaron
el año pasado a 7.427 pasaje-
ros, un 1,5% más que el año an-
terior. Executive Airlines, pro-
piedad de Manuel Lao, y Ges-
tair coparon al mayor número
de pasajeros, en un ránking en

el que destaca el tráfico de los
aviones privados de Volkswa-
gen y del grupo textil Mango,

con543y351pasajerosrespec-
tivamente.Entrelasaerolíneas
que se estrenaron en 2010 des-
tacan Qatar Amiri Flight y Du-
bai Air Wing. La primera
transportó a setenta personas
en abril de 2010 y a otras 24 en
los días previos a la firma del
acuerdo entre Qatar Founda-

tion y el FC Barcelona. Otra
compañía que cuenta con un
jet privado propio es Bertels-
mann, cuyos directivos viaja-
ron en repetidas ocasiones a
Barcelonaparafirmardiversas
operaciones corporativas, co-
mo la venta de Círculo de Lec-
toresaPlaneta. P3

Una de las cosas que más preo-
cupa al conseller de Economia,
Andreu Mas-Colell, es el pago
de intereses por la deuda, que
no deja de aumentar. A juzgar
por la última actualización de
la deuda del sector público ca-
talán, las preocupaciones de
Mas-Colellvanenaumento:en
2010, el endeudamiento alcan-
zó 40.106 millones, un 30%
másqueen2009. P7

UnacreedordelbalneariodelujoenconstruccióndeJa-
fre (Baix Empordà) ha instado a concurso a la sociedad
propietaria del proyecto, Prestige Jafre, de Grupo Pres-
tige. Según fuentes cercanas, el concurso de esta socie-
dad, que acumula una deuda de 48 millones, será decla-
rado previsiblemente en los próximos días. El grupo
buscainversoresparaterminarlasobras. P4

Qatar y Dubai tiran de los
‘jets’ privados en El Prat
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Un acreedor insta el concurso
del balneario de lujo de Jafre

Martes

Luis Sans inaugura Santa Eulàlia, desafiando
a la crisis y a sus competidores. P4

Jordi Hereu exige a Zapatero que apueste
por el corredor ferroviario mediterráneo P6

Mas-Colell: 40.000 millones de
razones para estar preocupado

Industria Gestamp firma un preacuerdo para entrar en ESSA P5

Josep Masabeu (Braval)

� �

Siga todos los contenidos de
ExpansiónCATALUNYA
en twitter.com/exp_catalunya

El pedagogo Josep Masabeu dirige Braval desde 1998./ E.R.

Josep Masabeu, que dirige Braval –entidad que atiende
a jóvenes inmigrantes en el Raval de Barcelona–, se
muestra “preocupado” ante el uso electoral que pueda
hacerse de la inmigración en la campaña de las munici-
pales y cree que se da una “visión sesgada” de este fenó-
meno”.“Haypolíticosygurús–sequeja–quenuncahan
vistoenpersonaauninmigranteyhablandeoídas”. P8

“Se está ofreciendo una visión
sesgada de la inmigración”

ElgrupoCasaTarradellashalogradoincrementarenun
8,6% su facturación en el ejercicio de 2010. La compañía
familiar catalana ha ingresado 630 millones de euros
empujada por el crecimiento de Mercadona, su princi-
pal cliente. Casa Tarradellas ha invertido quince millo-
nesenlaconstruccióndeunaharinerapropia.P3

Casa Tarradellas supera
los 600 millones de facturación

El número
de pasajeros
se incrementó un
1,5% el año pasado

El Govern ha sacado a
concurso la auditoría
externa para analizar las
cuentas públicas de la
Generalitat,por 1,475
millones con IVAincluido.El
Ejecutivo catalán dará al
adjudicatario un plazo de
dos meses y medio para
realizar el informe, lo que
implica que la auditoría no
podrá utilizarse,en
principio,para elaborar los
Presupuestos autonómicos
de 2011.El conseller Boi Ruiz (izquierda) y el conseller Andreu Mas-Colell./ E.R

Territori quiere vender el inmueble por derecho de superficie. / E. R.

El Institut Català de Sòl (In-
casòl) no se trasladará a la Plaça
Europa de L’Hospitalet. La in-
versión prevista, de 26 millones
de euros, ha quedado paraliza-
da desde antes de las elecciones
autonómicas de noviembre de
2010 y el Departament de Te-
rritoribuscaahoravender el in-
mueble mediante la fórmula de
derecho de superficie, sin per-

der la propiedad. Lo tendrá
complicado, porque en su en-
torno hay unos 50.000 metros
cuadrados de oficinas pendien-
tes de alquilar. El bloque, sin
terminar, tiene unos 14.400
metros cuadrados distribuidos
entodassusplantasydeélseha
terminado solosuprimerafase.
Las obras debían haber acaba-
doesteaño.P5

El Incasòl pone en venta
su nueva sede de Gran Via
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“Algunos políticos y gurús hablan
de oídas sobre la inmigración”
JOSEP MASABEU/ El presidente de Braval considera“vacío”el concepto de integración y defiende la idea de
la acomodación de los inmigrantes en la sociedad a la que se han incorporado.

J.Orihuel.Barcelona
Lleva trece años al frente de
Braval,unainstitucióndelRa-
valdeBarcelonaquepromue-
ve el éxito escolar y la inser-
ción laboral de jóvenes de 30
países, la mayoría de ellos in-
migrantes. Josep Masabeu
(Sabadell, 1952) acaba de re-
coger sus experiencias y sus
reflexiones sobre el fenóme-
no de la inmigración en un li-
bro titulado La República del
Raval. Eines de cohesió social.

Según el Centre d’Estudis
d’Opinió (CEO), el 49,3% de
los catalanes considera ex-
cesivo el número de inmi-
grantes....

Megustaríaconocerexacta-
mentecuáleraelenunciadode
la pregunta. No es lo mismo
plantear a los encuestados si
hacen falta más inmigrantes
para cubrir aquellos puestos
de trabajo que los de aquí no
quieren ocupar, que pregun-
tarles si sobran porque hay
más colas en la sanidad públi-
ca... Existen prejuicios y luga-
res comunes. ¿Alguien habla
de los italianos o de los france-
ses del Raval? En el barrio hay
másitalianosqueecuatorianos
ymásfrancesesquedominica-
nos. Se crean imágenes este-
reotipadas del Raval o de Salt.
Es verdad lo que contaron los
medios de comunicación so-
breSalt,perofuerontresdíasy
nohavueltoaocurrir.

¿Le preocupa el uso elec-
toral que pueda hacerse de
la inmigración en las próxi-
mas elecciones municipa-
les?

Estamos en precampaña y
es un tema que se va a usar en
sentido negativo. Se está dan-
dounavisión sesgadadela in-
migración y eso es preocu-
pante. Espero que no pase na-
da, pero el ambiente se está
enrareciendo.

¿SenotaenelRaval?
En el Raval viven 48.000

personas en un espacio de un
kilómetro cuadrado. El 47,4%
son inmigrantes y se calcula
que la tasa de paro ronda el
30%. Los chavales están ner-
viosos. Si esto no explota es
porque Dios no ha querido y
porque las entidades, las ad-
ministraciones y las parro-

Josep Masabeu es doctor en Pedagogía por la UB y está al frente de Braval. /Elena Ramón

Braval nació en 1988 por
iniciativa del Opus Dei y
comenzó su actividad con
equipos deportivos
multiétnicos,una faceta que
continúa muy viva con seis de
baloncesto y cinco de fútbol
sala.Masabeu,que
anteriormente fue profesor
del colegio Bell-lloc del Pla,en
Girona,no duda ni medio
minuto cuando se le pregunta
por lo que más satisfacciones
le ha dado su tarea en Braval:
“primero,que uno de los
chavales [inmigrantes] acaba
de terminar la carrera,trece
más están en la Universidad y
doscientos están trabajando
con contrato; segundo,que
hay muchos voluntarios entre
los que participaron años
atrás en nuestras actividades:
son un gran referente para los
más jóvenes”.

Inmigrantes
que llegan a la
Universidad

quias se han movido. El pro-
blema no es la inmigración en
sí, sino el paro. Si hay trabajo
no pasa nada. Un ejemplo es
el de Guissona, donde más de
la mitad de los habitantes son
de fuera, pero existe trabajo y
el grupo Guissona ha creado
fundaciones para ayudar a los
inmigrantes.

¿Cuántos políticos le lla-
man para conocer su opi-
niónsobrelainmigración?

Antesmellamabandurante
las campañas comunicándo-
me a qué hora vendrían a visi-
tar Braval, pero yo les decía
que no quería ninguna cabal-
gata electoral. Fuera de las
campañas, otros políticos, de
todos los partidos, han venido
para conocer Braval y para
participar en las Converses so-
breInmigració,quehemosce-
lebradodesde2005.

¿Qué le parece la decisión
de algunos ayuntamientos
de prohibir el uso del burka
en equipamientos munici-
pales?

En el Raval sólo llevan
burka seis mujeres... Algunos
políticos y gurús han visto po-
cos inmigrantes en persona, y
hablansólodeoídas.Mepare-
ce bien que se obligue a ir al
Ayuntamiento o subir al auto-
bús sin burka, como tampoco
puedes entrar a algunos luga-
res con el casco de la moto
puesto; también te piden el
DNI para acceder a un edifi-
cio de oficinas... ¿Vamos a ha-
cer27leyessobreelburka?

Dice en su libro que, al ha-
blarsobreinmigración,nole
gusta el término integra-
ción...

Sí, la integración a veces no
quiere decir nada. ¿Quién se
integra dónde si el 92% de los
alumnos de un colegio son de
fuera?Hayqueexplicarquées
loquequeremosdecir;sino,es
unconceptovacío.Yoprefiero
hablar de acomodación o de
encaje. Pongo el ejemplo del
coche con cuatro personas
que va hacia Tarragona; a mi-
tad camino recoge a una quin-
ta, que se acomoda en la parte
de atrás. Lo que no puede ha-
cer el nuevo pasajero es decir:
“¡vamos a Girona!”. El coche
esmíoyvamosaTarragona:la
sociedad es nuestra; la otra
persona es quien ha venido y
quien debe aceptar nuestra
manera de hacer las cosas y
nuestrabasecultural.

¿Sería conveniente exigir
esoenundocumento?

Enseñarlo es mucho más
simple que exigirlo. ¿Qué es
más tradicional: poner el be-
lén o dormir la siesta? No es
eso... No se puede bajar a ese
nivel de detalle. Son cosas que
[los inmigrantes] van apren-
diendo por ósmosis si se con-

“Hay muchos
estereotipos: en el
Raval, por ejemplo,
hay más italianos
que ecuatorianos”

“Se difunde una
visión sesgada de la
inmigración y el
ambiente se está
enrareciendo”

“Los problemas
no vienen de la
inmigración, sino del
paro: si hay trabajo,
no pasa nada”

A LA ÚLTIMA

Más
asistentes
a‘films’
catalanes
Los proyectos cinematográfi-
coscatalanesconsiguieronen
2010 un total de 1.821.658 es-
pectadores en las salas de ci-
ne de Catalunya, un 52,3%
más que el año anterior. Esta
cifra se enmarca dentro de un
contexto de decrecimiento
del número total de especta-
dores de los cines catalanes,
que el año pasado fueron
20,43 millones, casi un 10%
menosqueen2009.También
disminuyó el año pasado un
4,5%larecaudacióndelassa-
las catalanas al pasar de 148
millones de euros a 141 millo-
nes. Aún así las películas de
producción catalana incre-
mentaron su recaudación en
un60,3%.ElfilmPaNegrefue
la gran revelación del pasado
año: superó los 90.000 es-
pectadores y recibió numero-
sosgalardones,comolosnue-
vepremiosGoya.

Feria de
hostelería
en el Camp
Nou
La corporación del sector de
lahotelería,larestauraciónyel
turismoGrupSerhscelebrará
una nueva edición de su feria
Exposerhs los próximos días
30y31.Ladeesteaño,quese-
ráladecimoterceraediciónde
la muestra, se celebrará en el
Camp Nou. La feria, dirigida a
los profesionales,contará con
la representación de todos los
ámbitosdelsector,atravésde
los más de 100 expositores
que se darán cita. Desde el
grupo, presidido por Ramon
Bagó–enlaimagen–esperan
una afluencia media de más
de 5.000 visitantes. Nestlé,
Damm, Gallina Blanca y Frit
Ravich son algunas de las
marcas que estarán presen-
tes en la edición de este año
de Exposerhs. Serhs,con se-
de en el Mareme, está forma-
do por más de 60 empresas y
1.580accionistas.

siguen espacios de conviven-
cia. En Braval, los chavales
decoransuscasasenNavidad,
comen la mona de Pascua o
corren la Cursa El Corte In-
glés, pero tipificar la vida es
imposible.

¿Y el requisito del conoci-
miento del catalán plantea-
do por la Generalitat para
avalarlaintegración?

Que sea un requisito deter-
minantenoquieredecirnada,
aunque eso es lo que han he-
choentodoslospaíses.Deben
cumplir los deberes de nues-
tra sociedad, no porque sean
inmigrantes, sino porque son
ciudadanos.

A veces no es fácil que se
adapten...

Si tú les dejas, al principio
van a sus guetos, con los de su
país de origen; pero si fuerzas
las cosas –en el colegio o en
equipos de fútbol o balonces-
to–, al cabo de pocos meses
todos son iguales y se empie-
zan a relacionar por intereses
comunes y no por factores ét-
nicos. En las escuelas se está
haciendomuybien: loqueha-
cen los profesores es admira-
ble, pero nuestro sistema es-
colar pivota sobre la zonifica-
ción y sería mejor repartir a
los inmigrantes entre distin-
toscolegios.

Con la crisis, ¿hay inmi-
grantes que han regresado a
supaísdeorigen?

Son muy pocos los que se
han ido, porque aquí están
mal, pero allí están peor. Aquí
tienen colegio para los hijos,
sanidad y un piso de 20 me-
tros cuadrados. Además, han
sabido adaptarse a la econo-
mía sumergida: ha caído la
afiliación a la Seguridad So-
cial, pero han aumentado las
remesas que mandan a sus fa-
miliares. En cualquier caso, el
paro es un tema muy serio,
porque los de aquí tienen un
cojín social, pero ellos no lo
tienen. Respecto a la dicoto-
míacatalán–castellano,setra-
ta de un problema teórico,
porque conocen las dos len-
guas. Con ochenta horas ante
la televisión, los jóvenes ya
entienden el catalán y el cas-
tellano, aunque a sus padres
lescuestamás.


